

INVERSIONES BUSCAN COMPENSAR EL "NO A DOMINGA"

# Gobierno defiende "Plan La Higuera" frente a críticas por nulo impacto

**Tras el rechazo al proyecto minero portuario por parte del Comité de Ministros, el ejecutivo anunció una serie de inversiones para la comuna, de las cuales, varias se encuentran ejecutadas. No obstante, las comunidades aseguran que se mantiene el estado de postergación económica y social que los ha afectado desde hace décadas.**

FRANCO RIVEROS B. / La Higuera

Una vez que se dio a conocer el rechazo al proyecto Dominga por parte del Comité de Ministros en enero de 2023, el ministro de Economía de aquel entonces, Nicolás Grau, anunció un plan especial para la comuna de La Higuera, el que bordearía los \$600 millones de pesos.

En concreto, se trataba del "Plan Zonas Rezagadas", que según dijeron en aquella oportunidad, se venía trabajando desde 2022 y que iría en beneficio de las comunas de Vicuña, Andacollo, La Higuera y Río Hurtado con 260 iniciativas.

Así, a dos años desde que fue anunciado, desde la delegación presidencial regional de Coquimbo explicaron que el "Plan La Higuera" implicó un gran esfuerzo sectorial y que se ha cumplido casi en su totalidad. Aseguran, de hecho, que varias iniciativas están en plena ejecución y que considera una millonaria inversión del gobierno para ir en beneficio de los habitantes de esta comuna.

"Más allá de cualquier crítica infundada que intenta enlodar el esfuerzo realizado, nos podemos dar cuenta que las distintas áreas de acción han permitido mejorar la calidad de vida de las personas que allí habitan, y los avances están a la vista", recalcaron.

En cuanto a las obras entregadas y ejecución, según explicaron, figuran el helipuerto en Chungungo, diseños de rutas internas, la ruta costera entre Chungungo y Punta de Choros, el rocadero en Punta de Choros, el diseño de Caleta San Agustín, los mejoramientos en la dársena en Chungungo, el diseño de la Caleta Corrales y el programa de pequeñas localidades en Chungungo.

## ESTADO DE POSTERGACIÓN

No obstante, para Fernando Roco, abogado que representa a la Asociación

**Se mantiene en el mismo estado de postergación económica y social que hace décadas. De hecho la municipalidad sigue siendo la gran fuente de trabajo"**

FERNANDO ROCO  
ABOGADO DE LA ASOCIACIÓN COMUNAL DE LA HIGUERA

**Más allá de las cifras que el gobierno presente al cierre de su gestión, lo que importa es el impacto real en la calidad de vida de los vecinos de La Higuera"**

VÍCTOR PINO  
DIPUTADO

Comunal de La Higuera, la comuna se mantiene en el mismo estado de postergación económica y social que hace décadas. "De hecho la municipalidad de La Higuera sigue siendo la gran fuente de trabajo de la comuna



EL DÍA

El "Plan La Higuera" fue anunciado luego que se rechazara el proyecto Dominga en enero de 2023 por parte el Comité de Ministros.

a falta de emprendimientos privados de relevancia, y se mantiene el grave problema hídrico", afirma.

En cuanto al avance del plan, aseguró que "básicamente han sido meras intenciones que se han quedado precisamente en eso, sin que haya concreciones objetivas y reales".

Por su parte, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), aseguró que "el distrito minero de La Higuera podría aportar hasta US\$1.000 millones anuales en recaudación tributaria con Dominga y CMP en plena operación. La riqueza de sus minerales no solo es un beneficio para la misma comuna, sino que para todo el país y ese es un análisis que el Estado debe incorporar para una mejor gestión de los recursos".

Según Pinto, el "Plan La Higuera" aparentemente tenía sólo "un interés comunicacional y fue solo un anuncio improvisado, con resultados que hasta ahora, lamentablemente no se ven con claridad".

## PARLAMENTARIOS CUESTIONAN IMPACTO REAL

En tanto, para Juan Manuel Fuenzalida, diputado de la región, el gobierno "vendió humo" con este plan, "porque no se hizo ninguna inversión, no se compensó a la comuna y, al contrario, se olvidaron de ella después de que rechazaron el proyecto".

Según el legislador e la UDI, acciones como éstas "han sido la tónica de este gobierno: el no cumplir, no solamente en situaciones de emergencia, como es el caso de los incendios en la Región

de Valparaíso, sino que también con la comuna de La Higuera, que veía con muy buenas expectativas el poder obtener los beneficios de un proyecto, que te puede gustar o no, pero que sin duda iba a generar mucha inversión en la comuna".

Por su parte, el diputado Víctor Pino, planteó que más allá de las cifras que el gobierno presente al cierre de su gestión, "lo que importa es el impacto real en la calidad de vida de los vecinos de La Higuera. El plan anunciado en 2023 fue un compromiso con una comunidad que se sintió postergada, y se avanzó poco. El gran desafío de la empleabilidad y la autonomía económica local sigue pendiente".

## ¿EN QUÉ ESTÁ EL PROYECTO DOMINGA?

Consultado por El Día, el abogado Fernando Roco explicó que el proyecto de Andes Iron está técnicamente aprobado y se está a la espera de un pronunciamiento judicial de parte de la Corte de Apelaciones de Antofagasta. "De confirmar lo resuelto por el Tribunal Ambiental de Antofagasta, puede implicar que ya no hayan nuevas votaciones del Comité de Ministros al respecto, lo que sería una excelente noticia", indicó.

Ahora bien, sobre la posición del próximo gobierno respecto al proyecto, Roco espera que tenga una mirada y gestión opuesta a la administración saliente, "en el sentido de que se acaben las trabas que ha impuesto la administración de Boric a proyectos de relevancia económica y social, obstaculizando el desarrollo de la región".